

Diario de Valencia



Año XIII Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14 Miércoles 25 Julio de 1923 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.217

Crónica social agraria

El régimen de la propiedad

Limitaciones jurídicas.-Su razón de ser

Mucho se ha hablado, por regla general, y así a secas del régimen de la propiedad, como si en la propiedad pudiera haber otro régimen racional que el régimen de la propiedad privada, que el derecho natural y la necesidad han consagrado, y que mantienen y mantendrán siempre, a pesar de todos los avances del comunismo y de la evolución.

No hay, pues, en realidad otro régimen de la propiedad que el de mantener a toda costa la propiedad privada, y no así como se quiera, sino en la forma expresada por León XIII en la Encíclica «Rerum Novarum», cuando dice: «Quede, pues, sentado que cuando se busca el modo de aliviar a los pueblos, lo que principalmente y como fundamento de todo se ha de tener en cuenta es esto: que se debe guardar intacta la propiedad privada».

«Private possessions inviolable servandas», dice textualmente el Romano Pontífice, y repite el concepto, tan ateneado y machacado ya con la palabra «inviolable», otra porción de veces, no sólo en la misma Encíclica, sino en la «Graves de communi» y en algunas otras.

No desconocemos, sin embargo, que la propiedad, aun siendo esencialmente un derecho natural, debe ser regulado por la ley civil, no sólo para sostener y garantizar el derecho, sino para armonizarle y limitarle cuando sea necesario. Y aun cuando no nos hemos entretenido en analizar, por considerarnos elementos, las razones que abonan la esencia natural del derecho, y que los católicos sabemos que se hallan sabiamente condenadas en la «Suma Teológica» de Santo Tomás y en la citada Encíclica «Rerum Novarum» de Su Santidad León XIII, no podemos dejar en el mismo silencio, porque sobre ellas hemos de hacer hincapié, las razones que justifican la limitación jurídica del derecho de propiedad.

Elas son, por otra parte, clarísimas y lógicas; pero hay que conocerlas muy bien, porque precisamente en su conocimiento debe fundarse la medida de las expresadas limitaciones.

Así lo dice también León XIII en su tantas veces mencionada Encíclica «Rerum Novarum». «Debe aplicarse», dice, «aunque dentro de ciertos límites, la fuerza y la autoridad de las leyes. Los límites los determina el fin mismo, porque se apela al auxilio de las leyes, es decir, que no deben éstas, abarcar más de lo que demanda el remedio de los males y la necesidad de evitarlos.»

Sabiendo, en su consecuencia, cuál es la causa que determina las limitaciones jurídicas que a la propiedad deben imponerse, sabremos también que estas limitaciones no deben ir más allá de lo que exija la causa que las determinó.

Y como nuestra autoridad fuera poca para dejar establecida esta causa de limitación jurídica, por clara, racional y sencilla que ella sea, pedimos con gusto la palabra en este particular al eminente sociólogo católico, profesor que fué de Derecho Natural de la Universidad de Valencia don Rafael Rodríguez de Cepeda.

«Estos límites jurídicos de la propiedad individual», dice en cierta ocasión el sabio profesor, «nacieron de otro derecho superior, que es incompatible con aquél al que

se para contrarrestar y torcer la que es propia del derecho de propiedad privada, que por ser la esencia del trabajo de la familia y de la organización social, es en el orden de preferencia uno de los primeros y más dignos de respeto.

Y no suenan mal a nadie estas palabras, porque ellas no excluyen ni regatean el deber de caridad que a todos nos incumbe para con el prójimo, y mucho más para con el prójimo desvalido y desheredado de la fortuna. Harto extenso es el terreno en el cual podemos defender sus legítimos derechos y trabajar por él, sin invadir la esfera del derecho de propiedad, antes manteniéndolo intacto, como León XIII nos previene.

El mismo Papa, en la Encíclica «Rerum Novarum», manifiesta que si bien es permitido esforzarse, sin mengua de la justicia, en mejorar la suerte del pueblo, no es lícito quitar a otro lo que es suyo ni apoderarse de la fortuna ajena. Y en la Encíclica «Graves de communi» agrega que «no debe atenderse de tal modo a las clases humildes que parezcan pretéritas las superiores, las cuales no menos contribuyen a la conservación y perfeccionamiento de la sociedad».

No creemos que a pesar de estas palabras, se atreva nadie a discutir a León XIII el dictado de defensor de los humildes; pero quien está a la cabeza de la verdadera Catedral del Espíritu Santo, no puede menos de decir la verdad, ni disfrazarla ni paliarla por el amor al pueblo, ni mucho menos por halagar los oídos de éste y captarse su voluntad.

Pablo Sáenz de Barés.

Consagración episcopal

Como ya anunciamos oportunamente, fué consagrado Obispo para regir la diócesis de Ciudad Real el ilustrísimo señor doctor don Narciso de Estenaga, el próximo pasado domingo, en la iglesia de los Padres, de Madrid.

Ofició de Prelado consagrante el eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo, doctor Reig y Casanova, y como Prelados asistentes actuaron los excelentísimos y reverendísimos señores doctor don Prudencio Melo, Arzobispo de Valencia, y doctor don Leopoldo Eijo, Obispo de Madrid-Alcalá.

El nuevo Obispo Prior de las Ordenes militares fué apadrinado por los excelentísimos señores conde de Guastui y duquesa de Goyenache. Estuvieron además presentes el señor duque del Infantado, que llevaba la representación del monarca, y comisiones de las cuatro Ordenes militares españolas y numerosos caballeros y damas pertenecientes a la aristocracia madrileña.

El señor Estenaga fué objeto de gran número de felicitaciones de los presentes y de muchos ausentes, entre ellos los señores Gobernador eclesiástico, Provisor, Secretario y Rector del Seminario de esta diócesis. Dignese recibir asimismo nuestro más cumplido parabién.

Gobierno civil

Los transportistas
El señor gobernador nos dijo anoche que 19 patronos transportistas del Grao han aceptado las bases presentadas por los obreros.

Donativo
La empresa de la Plaza de Toros entregó ayer en el Gobierno civil 1.000 pesetas con destino a la Asociación Valenciana de Caridad.

La verbena de la Asociación de la Prensa

La entrega de los premios
Como no se han presentado a recoger uno de los abonos para las corridas de FERIA, ni las seis entradas para la novillada, correspondientes a los números 17.818 y 19.701, respectivamente, se advierte al público que de no recogerlos hoy des de las once de la mañana a las dos de la tarde en la Asociación de la Prensa, Moratín, 2, principal, se considerarán caducados, sin que luego haya derecho a reclamación alguna.

Jocs Florals de Lo Rat-Penat

Havent de celebrarse éstos lo día 30 del corrent mes de Joliol, en el teatre Principal, es fa públic als senyors socis que desijen assistir, passen per la secretaría d'aquesta Societat els dies 28 i 29 del actual, de sis a huit de la nit, per a retirar les localitats, mediant presentació del rebut del mes de Joliol.

Canje de bonos

Los poseedores de bonos que no los canjearan ayer, podrán hacerlo los días no festivos, hasta el 31 de los corrientes, de diez de la mañana a una de la tarde, en la sección de Quintas del Ayuntamiento, situada en la fachada nueva, recayente al parque de Castellar.

Batalla de Flores

Siempre recibíendose en la secretaría de esta comisión numerosos encargos de localidades para presenciar este festejo.

FERIA DE JULIO

La exposición del Círculo de Bellas Artes

Ayer por la tarde, con asistencia de las autoridades, se verificó en el Círculo de Bellas Artes la inauguración de la Exposición de Pintura, Escultura y Arte decorativo.

Nuestros artistas, con esta exhibición de sus obras, se adhirieron brillantemente al ciclo de fiestas que la ciudad celebra, y sin duda esta manifestación de arte que se ofrece en los salones del Círculo resulta una de las más elegantes notas de matiz espiritual que en estos días se dan en Valencia, uno de los escasos contrastes que encuentra el cultivo de la hemofilia que durante varias jornadas predomina en la ciudad.

En los salones del Círculo figuran obras pictóricas de don José Benlliure, Peris Brell, Esteve, Barreira, Aliaga, Sigüenza, Sousa, Soler, Peris Rueda, Ortiz Gamundi, Beit, Ponza, Bellver, Delmás, Roig, Hurtado, Moreno, Goñi, Alcaraz, Fillo, Albert, Verde, Moya, Bartolomé Mongrell, Tuset, Murillo y Claros.

También exponen: Mateu, carteles; Peiró y Hurtado, cerámica; caricaturas, Efe; abanicos, Ramos y Martí; y esculturas, Alemany, Carmelo Vicent y Marco.

Indudablemente la Exposición del Círculo será muy visitada y alcanzará un espléndido éxito.

Los fuegos artificiales

Día 25 de Julio.—Primer castillo de fuegos artificiales en el Real de la fena, a cargo del pirotécnico don Juan Hernández, de Alcácer.

Día 26.—Segundo castillo de fuegos artificiales en el Real de la feria, a cargo del pirotécnico don Manuel Martínez, de Benimámet.

Día 28.—Tercer castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico don Antonio Caballer, de Moncada.

Día 29.—Cuarto castillo de fuegos artificiales, en el Real de la feria, a cargo del pirotécnico don Vicente Caballer, de Godella.

Día 30.—Quinto castillo de fuegos artificiales en el Real de la feria, a cargo del pirotécnico don Luis Bronchu, de Godella.

Día 31.—Sexto castillo de fuegos artificiales en el Real de la feria, a cargo del pirotécnico don Antonio Marin, de Pedralva.

Día 4 de Agosto.—Séptimo castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico don Vicente Picó, de Valencia.

Día 6.—Concurso de tracas y fuegos aéreos, a cargo de los pirotécnicos don José García, de Cullera; don Antonio Caballer, de Moncada; don Basilio Más, de Alfafar; don Juan Hernández, de Alcácer; don Manuel Martínez, de Benimámet; don Vicente Caballer, de Godella; don Antonio Martín, de Pedralva; don Luis Bronchu, de Godella; don Vicente Picó, de Valencia; y don Juan Bautista Faubel, de Liria.

La comisión de Burgos

En el expreso de Madrid llegó ayer la comisión del Ayuntamiento de Burgos, invitada por nuestra Corporación municipal para que asista a los festejos de la feria.

Los comisionados fueron recibidos en la estación del Norte por el concejal don Jaime Llorca, delegado al efecto por el alcalde señor Artal.

Sean bienvenidos los concejales burgaleses, a los que deseamos que les sea grata su estancia en esta capital.

das de cornetas de los regimientos montados de esta guarnición, las cuales harán el despejo de la fiesta, a los sonos de sus bélicas cornetas.

Terminado éste, la guardia municipal de caballería entrará al trote en la pista, seguida de los veintitantos coches ligeros de la comisión y de los particulares que se hayan inscrito, comenzando entonces la batalla.

A continuación comenzarán a hacer su entrada los coches artísticos, que según bocetos aprobados, deben ser de verdadero mérito.

Los palcos estarán este año más dotados de flor, pues en vez de tener la dotación de la cesta pequeña que en ellos se coloca, tendrán un cesto grande de quinientos o mil ramilletes.

También los coches serán dotados, antes de su entrada en la pista, de la flor necesaria, con el fin de que no carezcan de proyectiles, y se procurará suprimir los depósitos de flor, la cual deberá repartirse antes de comenzar el acto.

El festival de la Plaza de Toros

Con arreglo al programa anunciado se celebró anoche en la Plaza de Toros el festival de cantos y bailes populares valencianos y aragoneses.

El concurso de cantadores de Jota valenciana resultó un poco pesado, no por el diverso mérito de aquellos, sino por resultar un tanto monótonos, a causa de su gran semejanza los estilos llamados «U», «U y dos» y «U y dotse», que casi podrían titularse todos «U». Menos mal que la sospechosa similitud fué truncada por la alegre y verdaderamente valenciana dulzaina de «l' alba».

Tales circunstancias las hizo notar visiblemente con sus manifestaciones el extraordinario concurso que acudió a la Plaza.

La charlotada de hoy

Esta noche, festividad de San Jaime, a las 10'15, se celebrará una gran charlotada con cuatro becerros, para la troupe que dirige el imitativo Llapisera, con su Charlot y su botones, y dos más para dos futuros fenómenos, que, como de costumbre, harán las delicias del público.

Programa para hoy

A las doce del día se dispararán seis tracas de quinientos metros cada una, que recorrerán las siguientes carreras:

Desde la plaza de la Reina, por la calle de San Vicente.

Desde la plaza de la Reina, por la calle de la Paz.

Desde la plaza de Emilio Castellar, frente a la casa Ernesto Ferrer, por la calle de Pi y Margall.

Desde la calle de las Barcas, frente a la casa Ernesto Ferrer, por la del Pintor Sorolla.

Desde la plaza de Santa Catalina, por la calle de Zaragoza, plaza de la Virgen, a la calle de Caballeros, y desde este punto, por la de Caballeros, Tros-Alt, Bolsería, al Mercado.

A las cuatro y media de la tarde, primera corrida de toros. Se lidiarán seis reses de la acreditada ganadería del excelentísimo señor conde de la Corte (antes Parladé), con divisa azul y oro, por los valientes diestros Silveña, Marcial Lalanda y Algabeno.

Desfile de carruajes en la Alameda, esta tarde y todas las de corrida.

A las 5'30, en el Stadium Valenciano, gran partido de foot-ball entre los equipos Ginnástico de Tarragona y Ginnástico de Valencia.

A las diez de la noche, primer día de bailes populares.

A las diez de la noche, gran verbena en el Stadium, con grandes atracciones y «Valencia canta». Entrada, una peseta.

A las doce, primer castillo de fuegos artificiales en el Real de la Feria.

ria, por el pirotécnico Juan Hernández, de Alcácer.

A cualquier hora se puede demostrar que el óptico Cardona vende los lentes y gafas a precios baratísimos y de calidad inmejorable.

Relojería Giménez

SIEMPRE NOVEDADES
Bajada San Francisco, 18

Programa para mañana

Jueves 26.—A las cuatro y media de la tarde, segunda corrida de toros. Se lidiarán seis reses de la acreditada ganadería de los señores hijos de don Felipe Pablo Romero, con divisa celeste y blanca, por los valientes matadores Chicuelo, Lalanda y Algabeno.

A las 5'30, en el Stadium Valenciano, gran partido de foot-ball entre los primeros equipos Ginnástico Tarragona y Ginnástico Valencia.

A las diez de la noche, segundo día de bailes populares.

A las diez de la noche, velada familiar en el Stadium. Cine y dos bandas de música. Entrada de caballero, 60 céntimos, con derecho a copa de señora de regalo.

A las doce de la noche, segundo castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico Manuel Martínez, de Benimámet.

Un gran acierto del señor Obispo de Segorbe

Acaban de darnos la noticia, que nos apresuramos a publicar, porque sabemos la gran alegría que ha de producir a los Sacerdotes y fieles de la vecina diócesis y a los muchísimos amigos y admiradores con que cuentan en la nuestra los muy austeros señores don Marcelino Blasco Palomar y don José Ibáñez Paomara.

Vacantes los cargos de Rector del Seminario y Provisor y Vicario general del Obispado, por dimisión de nuestros respetables amigos los Canónigos señores Asensi y Amigó, que tan dignamente los desempeñaban, de los cuales el primero ha tenido que dejarlo por atender a su quebrantada salud, y el segundo ha pasado a la Secretaría de cámara, el excelentísimo señor Obispo ha dado una prueba más de su acierto en el gobierno de la diócesis, nombrando Provisor y Vicario general al muy ilustre señor doctor don Marcelino Blasco, y Rector del Seminario, al muy ilustre señor doctor don José Ibáñez.

Sobradamente conocida es la personalidad de estos señores para que tengamos necesidad de bosquejarla. Baste decir que el señor Blasco ha desempeñado durante once años el difícil cargo de Rector del Seminario durante los pontificados de los reverendísimos señores Cerero y Massanet, y que su ardiente celo, exquisita prudencia, amabilidad y dulzura en su trato, unidos a una ilustración y cultura poco comunes, le captaron de tal manera, no ya las simpatías, sino el cariño y veneración de los escolares, que lamentaron y sintieron su dimisión como el hijo más sumiso y cariñoso siente y lamenta la separación de un padre idolatrado. En el breve tiempo que desempeñó después el vicariato Capitalar en la vacante del señor Massanet, supo también poner de relieve sus excelentes dotes de gobierno. Pero lo que verdaderamente le ha hecho ganar la simpatía popular, el cariño de las clases humildes, ha sido su celo por las obras sociales. Con espíritu de sacrificio siempre creciente, fué fundador del Sindicato católico de San Isidro, del que ha sido siempre y es actualmente Consiliario, y a cuyos desvelos se debe principalmente su sostenimiento y la vida próspera de que disfruta.

El nuevo Rector, señor Ibáñez, fué también Secretario de Cámara durante el pontificado del ilustrísimo señor Cerero, y en las tres ve-

Dr. CRU Génito-urinario, Piel, Venéreo y sífilis.
Clavé, 1 (Olympia), de 11 a 2
Consulta económica, de 7 a 9 noche.

AUTOMÓVILES
DODGE BROTHERS
SU BASE DE REPUTACION ES CADA DIA MAS FIRME
MODELO TURISMO. 9.550 pesetas.
MODELO SEDAN. 13.500
AGENTES EXCLUSIVOS: MORENO HNOS. - VALENCIA

No deje usted de acudir esta noche al

Stadium Valenciano

donde pasará una noche agradable.

Visite V. la Pastelería Bar SOL

Retrefcos, fiambres y licores - Café y café con leche, 0'20
Con motivo de la presente feria, esta casa ha adquirido un moderno aparato automático para servir al público CEBADA LIQUIDA.
El reísejo más sano y agradable.
PLAZA EMILIO CASTELLAR, 21 (autos Subasta)

ces que fué Vicario Capitalar el señor Pajarán, de grata memoria, ganándose el afecto y estimación de todo el Clero de la diócesis por la dulzura de su palabra, la fiara y corrección de su trato, la prudencia de sus consejos y el acierto constante en la resolución de los difíciles asuntos anejos a su cargo, fruto de su ilustración, experiencia y virtudes.

Conociendo la humildad de los referidos señores, que corre parejas con su ciencia, suponemos el trabajo que habrá costado al excelentísimo Prelado hasta lograr que aceptasen los cargos que tan dignamente desempeñaban desde el sábado último.

Reciban nuestra más calurosa felicitación, que más que a ellos enviamos al excelentísimo señor Obispo, Clero, seminaristas y católicos de la diócesis de Segorbe.

La verbena de esta noche en el Stadium Valenciano

Grata impresión ha causado entre el público el anuncio de la verbena en el mejor y más artístico paseo de Valencia.

Cuatro bandas de música amenizarán la velada, en unión de los consabidos pianos de manubrio.

Hemos tenido el gusto de hablar con el dulzainero Honorato Gil, premiado en el Concurso de la Prensa, y nos dice que está dispuesto a echar el resto. Además de la alborada de «El señor Joaquín», ejecutará «Poeta y aldeanos» y lo que el público quiera.

Los cantadores de aires regionales darán la nota típica de nuestra tierra.

La inspirada composición del maestro Serrano «Valencia cantada» tendrá una fiel interpretación con las bandas de música y el notable orfeón El Micalet.

Y para final de fiesta, el pitofónico notable Vicente Caballer, de Codella, dispondrá un precioso castillo de fuegos artificiales y una traca de 800 metros, que dará la vuelta a la pista.

Habrán además aerostatos, y en fin, todo lo concerniente a una verbena.

Digámonos si por una peseta que valdrá la entrada se puede dar más. Para mayor comodidad del público, hoy habrá durante todo el día una taquilla abierta en el teatro Principal y las del Stadium.

Apresúrense a adquirir

Hoy y mañana

los pichones del tiro a 1'25 pesetas; los quesos de bola y manchego, a 4'50 y 5 pesetas kilo, y la sabidísima sobrasada de Mallorca, a 5; sardinas, latón de un kilo, a dos; de medio, a una, de un cuarto de kilo, a 60 céntimos; mojama y hueva de atún, excelente y baratísimo. En conservas y demás artículos, precios asombrosos. Bañistas, veraneantes y feriantes: En vuestra estancia en Valencia y al ausentarse de ella, efectuad vuestras compras en la única **CASA JARQUE**, San Vicente, 21. Cazadores: Comprando a Jarque cuanto necesitéis, terminada la Feria, los días de caza los pasaréis muy bien.

Crónica teatral

PARQUE VICTORIA EUGENIA

Añoche, como anunciamos en nuestro número de ayer, tuvo lugar la reapertura de este parque, con la reposición por la notable compañía de género valenciano que allí actúa, de «El tonto del panero» y «La chula», obras ambas que obtuvieron excelente interpretación por quienes en ellas tomaron parte.

Sentimos ignorar los nombres de los intérpretes, que nos impide el merecido elogio.

Destacó sobremanera, dentro del buen conjunto, el actor cómico, que encarnó el principal protagonista de la primera de dichas obras.—J. C.

Barraqueta para baños

El Ancora

Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta (Situada en la playa de Levante) donde encontrarán un esmerado servicio.

Herniados

Braguero «Sany», de doble tejido elástico, pelota goma, muy flexible, gran fantasía.

La Cruz Blanca, p. M. Benlliure, 5.

PAPEL DE «CLASICO» FUMAR:

Acreditado entre los buenos fumadores porque su calidad supera a todas las marcas extranjeras.

Elegantísimo estuche inglés, a 10 céntimos.

Virgen de la Vega

Se alquila, en esta famosa colonia de verano, un magnífico principal amueblado. Razón: Avellanas, 7, entresuelo.

Trinquete de Peiayo

Hoy a las 5; Peiró de Gandia, Meseguer de Sueca y Niet de Muria, rojos, contra Muñoz de Burjasot, Bolognes de Pedreguer y Miñana de Simat, azules. Retador, bando rojo.

Grandes partidos de foot-ball
 Hoy 5'30: **SUECA F. C.** **CONTRA** **VALENCIA F. C.** **(Reserva)**
 Campo de Mestalla
Entrada, 50 céntimos
 Días 27, 29 y 31:
FORTUNA DE VIGO - VALENCIA F. C.

La huelga de transportes

Los patronos contestan al gobernaor

Como quiera que el señor gobernador insiste, a pesar de nuestro remitida del domingo último en «El Pueblo», en decir a la opinión, por medio de la nota oficiosa diaria a la prensa, en que ha llamado varias voces a los transportistas y que no hemos acudido, debemos manifestar que el lunes, a las ocho de la noche, en el momento de estar reunidos los patronos en la Federación Patronal y ante el señor delegado del señor gobernador, recibimos el primer aviso, y como quiera que dicha reunión terminó a las once de la noche, acordamos durante la mañana de ayer martes al despacho del señor gobernador, quien nos manifestó que únicamente deseaba lo pusieramos al corriente del asunto de la huelga, y que si se realizaban coacciones, que se las comunicáramos.

Ayer martes, a las nueve de la noche, nos llamó para que vayamos hoy, a las once de la mañana. Desde luego, iremos.

De forma, que si antes nos hubiera llamado, hubiéramos acudido, pues antes de estallar la huelga de carreteros fuimos tantas veces como nos llamó. Así, pues, hacemos estas manifestaciones para que Valencia entera sepa que ni somos descorretees ni intangibles, puesto que somos los primeros perjudicados con la inesperada huelga.

El señor gobernador averiguará con quien nos hizo las llamadas que a nosotros no llegaron a su debida oportunidad.—El presidente accidental.

Diario religioso SANTORAL

De hoy.—Santiago el Mayor, apóstol, Patrón de España. Santos Cristóbal, mártir, Patrón de Alboraya; Cucutate y Pablo, mártires, y Valentina, virgen y mártir.
Fiesta de precepto en España.
 Indulgencia de los siete altares, en la Metropolitana.
 El oficio y la Misa son de Santiago Apóstol, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.
 No se pueden celebrar Misas de «Requiem», incluso las de «corpore insepulto», ni se permiten oficios de sepultura ni toques fúnebres de campanas.
De mañana.—Santos Ana, Madre de Nuestra Señora, Patrona de Albalt y de Anna. Santos Jacinto, Sinfonio, Olimpio, Tefilo y Exuperia, mártires.
 Antes obligación de oír Misa.
 El oficio y la Misa son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.
 No se pueden celebrar misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

Luna-Park
 Temporada de variedades
 Gran éxito de **Maruja Torres** y **Manolita Benito**
 Cupletista. Bailarina.
Rosalía Faraón. Aires regionales y flamenco, acompañada a guitarra por el popular maestro **Lucas Hernández**
Mary Palmerita, aclamada por el público valenciano.
PRECIOS POPULARES BUTACA, 1 PTA.
 General, con derecho a silla, 0'50
Todos al LUNA PARK, el más fresco y cómodo de Valencia. A las 10 noche.

CULTOS

Cuarteta Horas.—Continúan en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa.
 Se descubre a las seis y reserva a las siete y media de la tarde.
Asociación Nocturna.—Turno de San Pascual bañón.
Cortejo de María.—El Purísimo Corazón de María o Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.
A Jesús Sacramentado.—Jueves eucarísticos.
 Mañana, en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y ocho, Misa de Comunión.
 En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión y a las seis y media de la tarde Hora santa.
 En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las siete y media, Misa de Comunión.
 En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde Hora santa.
A la Preciosísima Sangre del Señor.—Mcs. Continúa en la iglesia del mismo título, a las ocho, con Misa y ejercicio.
A Nuestra Señora del Carmen.—Mcs. Continúa, a las siete, en el convento de Padres Carmelitas y en Santo Tomás, y a las siete y media, en el convento de la Encarnación y en la parroquia de San Martín.
 Novenarios. Termina en el convento de la Encarnación, a las seis de la tarde, y predicará el doctor don Félix Tomás Vivó, Beneficiado de Santo Tomás.
 El viernes, a las diez y media, será el aniversario por los Hermanos difuntos.
A Santiago Apóstol.—Fiesta. En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa solemne y panegirico a cargo del doctor don Vicente Araül, Capellán de las Adoraciones. Por la tarde, a las tres y media, solemnísimas vísperas.
 En la Puridad, a las once, fiesta costeada por las señoras de la Real Maestranza, en que oficiará el muy ilustre señor doctor don José Vila, Canónigo Doctoral de la Metropolitana.
 En la real iglesia del Salvador, a las siete y media, Misa de Comunión con plática por el muy ilustre señor doctor don Nicolás David, Rector del Seminario Conciliar. Indulgencia plenaria.
 Mañana, a las ocho, Misa en sufragio de los muertos en defensa de la Patria española, que celebrará el muy ilustre señor doctor don Alberto Gato, Capellán mayor del Hospital Militar.
 En el convento de San Gregorio, a las seis de la tarde, Hora con exposición, trisagio cantado y plática.
 En la iglesia del Temple, a las ocho, Misa con exposición solemne, ejercicios y gozos, y por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición, Rosario y panegirico por el Padre Antonio Mariscal, Rector de la Comunidad de Redentoristas, y gozos.

Deportes

A San Ignacio de Loyola.—Mcs Continúa en la iglesia de la Compañía, a las seis y cuarto, con Misa y ejercicio.
 Novena. Continúa a las siete y media, con plática a cargo del Padre Juan Bautista Oliver, S. J.
A Santa Ana.—Mañana, en la iglesia de la Encarnación, a las siete y media, Misa de Comunión.
 En la capilla de la Casa de Salud del Corazón de María (camino del Grao), las Religiosas de la Caridad de Santa Ana dedicarán a su Titular y Patrona, a las seis y ocho, Misas de Comunión; a las nueve y media, la solemne con panegirico por el reverendo Padre Domingo de Alboraya (Capuchino), y oficiará el reverendo Padre Antonio Tarín, Sch. P. Por la tarde, a las cinco, Hora santa y novena en que predicará el doctor don Juan Miñana, terminando con reserva, en la que oficiará el señor don José Soler, Capellán mayor de Nuestra Señora de los Desamparados.
A Santa Marta.—Novenario. Continúa en la iglesia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo de un Padre Redentorista.

Valencia, 3

Sport Club Gracia, 0

Algunos espectadores están acostumbrados a que los equipos pongan carne en el asador, como vulgarmente se dice, que cuando esto no ocurre, no encuentran distracción en las jugadas, porque no las conocen, y faltos de bárbara emoción, se aburren.
 El domingo el Valencia alineó su once con la falta sola de Esteban, cubriendo su puesto Sivrent, que es algo inferior; en cambio Granell cubrió el extremo izquierdo, y ello no representa pérdida de fuerza, pues se iguala con el efectivo, y caso de diferencia, está a favor de aquí.
 Los noventa minutos de juego no fueron tan sosos como algunos dieron a entender con sus protestas; pero faltaba la emoción del peligro, y se unió a ello un poco de juego individual y con ello bastaba para poner el grito en el cielo.
 Montes marcó dos buenos goals en la primera parte, y Cubells se encargó del tercero, propio de su buena firma.
 Rino corrió bien su línea, y Mariano, bien en lo poco que le molestaron y que ciertamente no fué falta de visitas contrarias, sino por la poca decisión y flojedad en el remate de éstas.
 Actuó de juez el señor Aliaga, acertadamente.

Valencia, 1

Sport Club Gracia, 3

Sin darnos cuenta al principio, pero sí después, las lanzas del primer partido se convirtieron en cañas para el segundo, y los vencedores de ayer son los vencidos de hoy.
 La actitud del público con sus niños mimados, equipiers acostumbrados al aplauso y casi necesario para enardecer y dar entusiasmo, restó éste a aquéllos, y desde el principio no buscaron la victoria y dejaron crecer a sus contrarios.
 A los cinco minutos escasos, dos tiros del extremo izquierda del Gracia pusieron en peligro el marco defendido por Mariano, y gracias a que pasaron a golqui sin tocar nallas.
 Se sucedieron y alternaron los avances, luciéndonse en un colosal cabezazo Cubells, que también colosalmente fué parado por Palau.
 Seguidamente Mariano tuvo que sacar toda su agilidad para parar balones difíciles y colocados, que su defensa dejaba pasar constantemente, y con todo no pudo evitar que por dos veces se cruzase el balón en su puerta.
 El público abucheo algunas jugadas de Cubells y ello hizo que aumentase su apatía.
 Sin variaciones en el marcador pasamos al segundo tiempo, en el que el juego no se animó gran cosa, logrando Peral el goal de honor, y los catalanes, un tercero.
 Sin más trabajo para el encargado del marcador terminó el encuentro.
 Los forasteros forman un aceptable once, aunque algo inferior a la última vez que le vimos actuar.
 El meta satisizo y gustó, como asimismo la defensa, que corta con gran seguridad, apreciando en su contra el que no se cruzan.
 De los medios, el centro-medio se destaca de los demás, y de los delanteros, el mejor, a nuestro parecer, el extremo izquierdo, y cosa extraña, se supera shootando con la derecha.
 Le siguen el centro y el otro extremo.
 Son más rápidos que los nuestros, y aunque se ve que tienen su conocimiento del juego por el visto en muchos partidos, intentan hacerlo todo, y en los principios de una sociedad es superior a las fuerzas.
 De seguir jugando juntos con algún refuerzo, podrán dar sustos en primera liga.
 El Valencia, regular, trabajando mucho Hipólito y Martín.
Llevanti F. C., 5
Gimnástico P. J. O., 1

En el campo del Stadium, los días miércoles 25 y jueves 26, a las 5'30 de la tarde, contendieron el primer equipo de esta Sociedad y el del Gimnástico de Tarragona.
 Grande ha sido la expectación producida por el anuncio de estos encuentros, ya que el equipo visitante, campeón varias veces de Tarragona, cuenta entre sus equipos notables jugadores, que tantos éxitos han alcanzado en recientes encuentros.
 Por su parte, el Gimnástico de Valencia, consecuente en preparar a su equipo para un brillante campeonato, se presenta dispuesto a la lucha para no hacer un papel desairado en estos encuentros a que el equipo forastero le expone, por su valía.
 Nos prometemos, pues, los buenos aficionados a este noble deporte, dos buenos encuentros, y auguramos al Club decano dos grandes llenos.

El crimen de anoche

Un hombre muerto de una puñalada

Añoche a las nueve y media, en los solares de San Agustín, ocurrió un sangriento suceso, cuyos protagonistas son gente del más bajo nivel social.
 Una desdichada mujer se hallaba hablando con un sujeto de esos que viven a costa del vicio y de la miseria de esas infelices, cuando otro chulo de la misma calaña se acercó, diciéndole al primero: «Si vuelves a hablar con esa mujer, lo vas a pasar mal». Aquél le contestó que hablaría siempre que quisiera ella. Este fué el principio de la cuestión, que degeneró en riña, sacando uno de los contendientes una navaja, asesiándole una gran puñalada a su contrincante, que le partió el corazón.
 La mujer huyó a su guarida; el agresor se refugió, perseguido por varios transeúntes y una pareja de Seguridad, en el portal de una casa del Cobertizo de San Pablo, y el herido cayó en la calle de Guillem de Castro, frente a la de Jesús, y en un auto de alquiler fué trasladado al Hospital, sin señales de vida.
 Este es el hecho, que no puede ser más repugnante ni más vulgar.
 El agresor es un conocido ladrón, procesado y condenado por robo, llamado Francisco Ruiz Andreu, de 24 años, soltero, natural y vecino de Sedavi, calle del Marqués de Figueroa, número 16, bajo.
 Fué detenido por los guardias de Seguridad números 310 y 289, en donde más arriba decimos que se refugió.
 Después de prestar declaración se le trasladó a la cárcel.
 Cuando era conducido a dicho establecimiento, encontró en el camino a otro sujeto amigo, que le preguntó:
 —Ché, ¿ahón te porten?
 —Al hotel de Mislaterra, a pasar la fra—contestó con toda tranquilidad y frescura el detenido. Ya sabía que había matado a su contrincante.
 El factor juzgará la clase de sujeto que es el agresor.
 El muerto, según documentos que se le encontraron en los bolsillos, se llamaba José Soldevela Cabanes, de 26 años, natural de Sollana.
 En el Hospital se le apreció una herida incisa de dos centímetros de extensión, situada a nivel de la línea mamilar izquierda, en el sexto espacio intercostal (región precordial). Al proceder a su curación falló el Juezgado de guardia, compuesto por el juez don Manuel Ferrández Carrascosa y actuario señor Sanchez, se personó inmediatamente en el Hospital y recibió aviso en el Hospital, trasladándose luego al local de su residencia, en donde recibió al agresor y a la mujer causante del crimen.

Rápid F. C., 1

C. Deportivo Valenciano, 5

Este resultado dió el partido jugado en el campo de Alifan por los indicados equipos.
 Dominó constantemente Deportivo, salvo algunas escapadas de los adelantados del Rápid, sin consecuencias.
 Sobresalió la intensa labor del medio-centro deportivo, que jugó por todos, distinguiéndose Gil, oportunísimo; Ortiz y Píera, muy trabajadores; los demás, voluntariosos.
 Por el Rápid, la defensa, incansable y acertada; los demás, discretos.
 Ortiz, Roig y Paco, marcaron por

El Deportivo. Los locales, al anotarse el suyo, dijeron: ¡Hay Providencia!
Dorri F. C., 1.—C. D. Fabara, 4
 El domingo se celebró un partido amistoso entre los equipos mencionados.
 Bajo el arbitraje imparcial del señor Alamar se alinearon los equipos en la siguiente forma:
 Dorri F. C.: Sorolla, Molina, Navarro, Salsozo, Amadeo, Papi, Solerino, Soler, Rodríguez, Balbaster y Juanico.
 C. D. Fabara: Vargas, Vázquez, Pla, Baixauli, Carbonell, Catalá, Alonso, Colom, Tarazona II, Ramírez y Montañés.
 En el primer tiempo consiguieron los forasteros su único goal.
 Reanudado el juego, los locales, deseados de conseguir el empate, acometen con verdadera precisión, y a los pocos momentos Alonso consigue el empate tan deseado, sucediéndose bonitas jugadas, e introduciéndose en la red Tarazona II, Baixauli y Carbonell.
 Por la mañana contendieron el Masanasa F. C. (infantiles) y el C. D. Fabara (infantiles), venciendo los de casa por cinco a uno, distinguiéndose Alcaide (F.) y Siera, del Fabara.
 También contendieron, a las tres de la tarde, el Liria F. C., de Valencia (reservas) y el C. D. Fabara (reservas), ganando los locales por dos a cero.
Gimnástico F. C.
 En el campo del Stadium, los días miércoles 25 y jueves 26, a las 5'30 de la tarde, contendieron el primer equipo de esta Sociedad y el del Gimnástico de Tarragona.
 Grande ha sido la expectación producida por el anuncio de estos encuentros, ya que el equipo visitante, campeón varias veces de Tarragona, cuenta entre sus equipos notables jugadores, que tantos éxitos han alcanzado en recientes encuentros.
 Por su parte, el Gimnástico de Valencia, consecuente en preparar a su equipo para un brillante campeonato, se presenta dispuesto a la lucha para no hacer un papel desairado en estos encuentros a que el equipo forastero le expone, por su valía.
 Nos prometemos, pues, los buenos aficionados a este noble deporte, dos buenos encuentros, y auguramos al Club decano dos grandes llenos.

Miércoles
ES
 Pren
 GACET
 Inserta las
 Una declar
 asegurar y d
 nes comercial
 landia.
 Se obliga
 dad y tra
 dose el bu
 paña, cuyo
 rable, a co
 exceptue lo
 de 21 grados
 Otra nomb
 bunal de opo
 del Estado, a
 lladares, don
 don Antonio
 Dietando r
 servicios enco
 rección de Co
 Procurase
 provincias m
 las Cámaras
 distrito, y ca
 ra tenga esc
 podrá solista
 colindante.
 Abrido
 que finalizara
 tiembre, para
 organismos d
 lo deseen for
 rido a la c
 de Cuentas n
 propuesta sol
 servicios a ca
 representen a
En los
 PRE
 El presiden
 periodistas m
 tumbre, por h
 dio de Maria
 está modeland
 Manifestó de
 na novedad.
 Había recibid
 don Alfonso
 sado mañana
 para sanciona
 mente aproba
 A las doce
 Senado, y a
 greso.
 Esta tarde
 el decreto de
 nes.
 Añadido que
 bian indicado
 mular algunas
 bienio.
 GOB
 El ministro
 ios ha dicho
 telegrama de
 que esta mad
 desconocidos
 contra el guar
 San Luis, Ag
 dolo gravem
 Los agresor
 fuga.
 Ha cesado
 dante del min
 teniente coron
 Carlos García
 E
 Esta mañana
 ferencia con
 do el embajad
 drid.
PAR
 Serpentina
 mero 12, impre
 (challán calle
 sitos.
LA H
 Con el asist
 de los doctores
 mania, y Zup
 curan toda las
 y rebeldes que
 pusan de una e
 operación ni m
 de tres me
 bratorio y com
 de todos.
 La ventaja
A NU
 y amigos que
 mos visiten al
 potencia propo
 cada caso, cor
 mente satisfec
Oposicion
 Conv
 Preparación
CALE T
NOTA.—El pla
LA FAB
DE ENBU
 AVENIDA D
 manifiesta a su d
 a Junta de la soc
 que la proporcio
 rados sin compe

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

GACETA DE MADRID
Inserta las siguientes disposiciones:

Una declaración con objeto de asegurar y desarrollar las relaciones comerciales entre España e Islandia.

Se obliga a conceder reciprocidad y trato de favor, exceptuándose el bacalao, por parte de España, cuyo trato será el más favorable...

Abriendo información pública, que finalizará el primero de Septiembre, para que las entidades y organismos de los funcionarios que lo deseen formulen por escrito, dirigido a la comisión del Tribunal de Cuentas nombrado al efecto...

En los Ministerios

El presidente recibió hoy a los periodistas más tarde que de costumbre, por haber visitado el estudio de Mariano Benlliure, que le está modelando un busto.

Había recibido un telegrama de don Alfonso anunciándole que pasado mañana se hallará en Madrid para sancionar las leyes últimamente aprobadas en las Cortes.

Esta tarde leerá en las Cámaras el decreto de suspensión de sesiones.

Añadió que los socialistas habían indicado su propósito de formular algunas preguntas al Gobierno.

El ministro de la Gobernación le ha dicho que había recibido un telegrama de Bilbao anunciándole que esta madrugada un grupo de desconocidos hizo varios disparos contra el guardián de las minas de San Luis, Agustín Angulo, hiriéndole gravemente.

Los agresores se dieron a la fuga.

Ha cesado en el cargo de ayudante del ministro de la Guerra el teniente coronel de Ingenieros don Carlos García Pretel.

Esta mañana celebró larga conferencia con el ministro de Estado el embajador de Italia en Madrid.

El general Hernando

Esta mañana, a las once, se ha verificado el traslado del cadáver del general Hernando a la estación del Mediodía, para llevarlo a Polanco (Toledo), donde recibirá sepultura.

En la comitiva figuraban el Cleo, el cadáver encerrado en lujosa caja de caoba, el infante don Fernando, en representación de don Alfonso; el ministro de la Guerra, el subsecretario, un hijo del finado, el capitán general de Madrid y comisiones de jefes y oficiales de la guarnición.

Un batallón de Infantería y dos baterías de Artillería han tributado honores al cadáver.

La muerte de Antón del Olmet
El juez que ha entendido en la sumaria por muerte violenta de Antón del Olmet, ha dado por conclusas las diligencias.

Consta la sumaria de 300 folios. En breve será remitida a la Audiencia.

El buque holandés

Parece comprobado que el vapor holandés capturado en aguas de Melilla llevaba cartuchería y armamento, y que estuvo detenido tres días en Alhucemas, perianalizando proseguir su viaje a Rotterdam.

En la Presidencia se ha dicho que no se tenían noticias oficiales de este suceso.

Sentencia contra un oficial moro
El Consejo Supremo ha dictado sentencia contra el oficial moro Bu-Amara-Ben-Ismael, que abandonó el armamento.

Parece que la sentencia no ha sido de muerte.

En el Consejo de guerra celebrado en Melilla, el defensor solicitó la absolución por ignorancia de nuestras leyes por parte del sumariado.

Copa honorífica

En la Intendencia de la Real Casa se ha recibido la copa de oro con cifras de esmalte, que servirá de primer premio de honor en el concurso hípico que se celebrará en los primeros días del mes de Agosto.

El Provisor del Arzobispado de Valencia, Obispo de Toledo

Está acordado definitivamente el nombramiento del provisor del Arzobispado de Valencia, don Rafael Balanzá, para el cargo de Obispo auxiliar de Toledo.

La huelga

Bilbao. La huelga obrera sigue en igual estado. Hasta ahora las negociaciones para solucionar la huelga han resultado infructuosas.

Alicante

En la estación de Monóvar una máquina aislada choca con el correo de Madrid

Las primeras noticias recibidas ayer de Monóvar daban proporciones de catástrofe al choque de trenes ocurrido en aquella estación. Pero afortunadamente la gravedad del hecho fué disminuyendo a medida que los informes oficiales y

particulares ilustraban con exactitud el desarrollo y resultado del suceso. Desde luego, hay que lamentar en el accidente desgracias sensibles, pero que no llegan al número de las que en un principio se dijeron.

El accidente ocurrió a las siete y media de la mañana del domingo, y por declaraciones hechas por personal ferroviario puede formarse idea de cómo ocurrió el choque. Estaba en la estación de Monóvar el correo de Madrid. De la inmediata de Elda dieron salida a una máquina aislada, de tipo moderno. El recorrido entre ambas estaciones fué cubierto por debajo del tiempo marcado. Suponiéndose que, por la hora, el correo de Madrid ya habría salido.

En la estación de Monóvar estaban cerrados los discos, y todas las señales de alarma puestas coincidían en expresar el peligro del paso. Pero ocurrió que la locomotora aislada no pudo ser dominada por su conductor, y la pendiente aguda del perfil contribuyó a que aquella, a gran velocidad, se precipitara por cola sobre el correo, chocando ruidosamente.

Al topetazo brutal los viajeros saltaron de sus asientos, y muchos de ellos, de la violenta sacudida, sufrieron contusiones.

Mayormente los castigados con más gravedad por el choque fueron el ambulante de Correos, que sufrió la fractura de un brazo y lesiones de consideración en todo el cuerpo. Su estado inspiraba serios temores. Una viajera, del topetazo, rebotó su cara contra el testero del coche en que viajaba, quedando sin huesos en la boca. El conductor del tren está herido, así como los conductores de la máquina originaria del choque.

Quedaron destrozadísimo el furgón de cola del correo, más el coche de la ambulancia postal y el primero de tercera que iba a la cola del tren. Los señores Francos Rodríguez y Canals, que viajaban en el mismo tren, sufrieron nada más que el susto consiguiente.

Se procedió rápidamente a auxiliar a los heridos y a encuajar la normalidad, y a la hora de ocurrido el accidente todas las circulaciones quedaban restablecidas.

Vuelve el Bellas Artes victorioso a la actividad futbolística

La jornada deportiva del domingo fué interesantísima, reveladora del brío con que Bellas Artes vuelve a la lucha del fútbol, en el que siempre tuvo el privilegio de hacer y descubrir grandes jugadores.

El soberbio defensa alicantino Torregrosa fué, con sus antiguos camaradas los bellartistas, a Novelda, donde se batió en un encuentro reñidísimo con el equipo de la localidad, reforzado con elementos de Cartagena y de Elche.

Salta, del infantil del Bellas, en el pase corto y en el juego de cabeza dió la nota valiente y audaz e hizo filigranas para que sus colegas metieran el balón cuatro veces en la portería enemiga. Bocanegra, el extremo-izquierdo, también del infantil, especialista en comers y en sorpresas, fué toda la tarde palmoreando. El pequeño se portó mejor que los grandes y estuvo hecho un as.

Viciedo y Garrigós, del mismo infantil, intrépidos y activos, poniendo a prueba su disciplina y aptitud futbolística.

De los demás, Sansano y Martínez. El equipo adversario hizo un tanto, y destacó el defensa Samper como un buen elemento.

En Cocentaina triunfó el equipo alicantino Atlético, hecho con elementos del infantil del Bellas Artes, sobre el Contestano, reforzado con gente del Alcediam, de Alcoy. El resultado fué uno para el Bellas, contra cero del enemigo.

En Elda, el Alicante, llevando de portero a Blau, ganó al Deportivo por tres a cero.

En el Natación no hubo encuentro el domingo. El próximo partido será contra una selección madrileña.

El correspondal.

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por César Castillo, de la casa Mercsey Brokers, Ltd.

Liverpool, 23.

Melones

De 16/- a 21/-

Tomates

De 20/- a 26/-

Naranjas

De 25/- a 42/-

Cebollas

45, de 3/- a 4/6.

55, de 5/3 a 6/6.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhöfer; Londres, 23.

Huelga. Sigue.

Los vapores «Orm Jarl» y «Torfin Jarl» llegados.

STADIUM VALENCIANO

2 partidos de futbol, 2

Organizados por el Gimnástico F. C., de Valencia

entre este equipo y el Gimnástico F. C., de Tarragona

(Varias veces campeón de su provincia)

Para los días 25 y 26 de Julio a las 5'30 de la tarde

PRECIOS
Palco bajo con seis entradas... 1000 pts.

Veladas familiares

Todas las noches, a las 10 (exceptuando las de VERBENA), con cinematógrafo y música

Entrada de caballero, 60 céntimos con derecho a entrar gratis a dos señoras

Bursátiles

Bolsa de Madrid

24 de Julio. Información del Banco de Bilbao

Moneda extranjera
París: Pesetas, 239; francos belgas, 82'50; libras esterlinas, 76'905; dólares, 16'745; marcos, 0'004; liras, 73'40; florines, 6'55'50; coronas austríacas, 0'23'1/2; coronas suecas, 449'28; pesos argentinos, 560; Praga, 50.

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, visia, cheque banco, 4200'1. Bruselas, id., id., 3490'1, id. Dólares suizos, id., id., 124'75'1. Lira, id., id., 30'80'1.

Servicio meteorológico de Levante

24 de Julio. Categoría: P. K. (Peninsular tormentosa).

La perturbación del saco de Cádiz se ha ahondado (San Fernando, 760'7 milímetros), y por el centro de la península se han procreado mínimos de carácter térmico y tormentoso. Las altas presiones residen sobre Galicia (Coruña, 766 milímetros).

Se acentúa la inestabilidad del buen tiempo y es cada vez mayor el riesgo a la formación de chubascos y tormentas, principalmente por el interior de España y partes altas de Levante.

Temperaturas: La ola de calor se ha propagado hacia nuestra región, y en general sobrepasan las máximas, que han sido de 40 grados en Badajoz; 39, Córdoba; 37, Ciudad Real; 36, Jaén; 33, Alicante; 32, Zaragoza y Teruel; 24, Coruña, Yres tarde.—Villar.

Medias

Calcetines

Pantalones

Camisetas

a precios muy baratos

Al detall

en la fábrica

Algarra y Sagrado

Adresadores, 2

entresuelo

(Esquina Gracia)

El tranvía núm. 5 dejará a Vd. en el C. A. M. PARK

CORONA-GUILLEM CASTRO PROGRAMA PARA HOY

De cinco a ocho tarde BAILE. Por la noche a las 9'30

1. El emocionante drama en dos partes, SALVAJE EGOISMO

2.—11 y 12 episodios de la estupenda serie de aventuras, EL NUEVO FANTOMAS

3.—Película cómica en dos partes, OIGA, CENTRO. por Harold Lloyd (EL), rey de la gracia. GRAN VERBENA

Gran Verbena de S. Jaime

para HOY día 25, a las 10 de la noche, en el Stadium

Stadium
Varias bandas de música.—Cinematógrafo.—Albaes.—Manubrios y expansiones populares coreográficas.—Selección concierto por el dulzainero Honorato Gil, que obtuvo el primer premio en la verbena de la Prensa

«Valencia canta» por nutrido orfeón. Bandas. Gran castillo de fuegos artificiales con traca final de 800 metros a cargo de don Vicente Caballer, de Godella

Esmerado servicio de café, licores y helados

Todos al Stadium el sitio más fresco y grandioso de Valencia

Entrada, UNA PESETA

Silla de rollano con entrada... 1'25 pts.

Palco bajo con seis entradas... 7'00

«alto»... 7'00

Publicaciones

«La Reclame».—Esta acreditada publicación ha confeccionado un estupeado extraordinario con motivo de la Feria de Julio.

Magnífica portada, debida al célebre lápiz del no menos famoso don Carlos Ruano; infinidad de fotografías; artículos literarios de prestigiosas firmas, y por último, un juicio crítico de los revisteros valencianos respecto a los diestros que torearán nuestras famosas corrales.

Este estupeado extraordinario se repartirá, como de costumbre, hoy miércoles, festividad de San Jaime, en teatros, cines y cafés.

«La Hormiga de Oro».—El número 28 (año XL) de esta acreditada ilustración católica dedica gran parte de sus principales páginas a la Basílica de San Pablo, de Roma.

En la parte de información gráfica ofrece profusión de clichés del entierro del Padre Manjón, y las notas más salientes de la actualidad nacional. Contiene también el número las amenas páginas infantiles.

Ha salido a luz el cuaderno 24 de la «Historia de las Naciones», famosa obra inglesa, que, cuidadosamente vertida al castellano, publica el Centro Editorial Artístico de Miguel Seguí. La edición castellana de esta interesantísima producción está interesantísima producción está interesantísima producción...

Se ha puesto a la venta el número 0 de «Valencia Gráfica», con fotografías de actualidad y variado texto. 30 céntimos ejemplar.

Casas baratas

Se pueden construir empleando cales hidráulicas marca

LA PASTORA

Los señores arquitectos, contratistas, maestros de obras y propietarios que prueben estas cales, se convencerán de que son las más resistentes, las más finas, las de más fácil manipulación y las más baratas en comparación de los tipos similares que se ofrecen en el mercado, porque admiten mayor cantidad de arena en las mezclas para la formación de los morteros.

LA PASTORA

constituye la mejor garantía de seguridad para el buen resultado de las obras, porque no hinchan ni agrietan, y porque su índice de hidraulicidad les permite fraguar en el agua y no disgregarse por la acción de las humedades.

Precios

Clase corriente, 30 pesetas tonelada. Clase primera, 37'50 pesetas tonelada. Clase extra (flor de cal), 45 pesetas tonelada. Clase superflora (flor de cal), 52 pesetas tonelada.

Estos precios se entienden sobre vagón Valencia, sin envases. Puestas sobre obra, cinco pesetas de aumento por tonelada.

FABRICA EN RIBARROJA Dirigid los pedidos a SALVADOR PEYDRO AZNAR Despacho en Valencia: Gobernador Viejo, 7.—Teléfono 677.

Chalet-Puig

EN ONTENEUTE (junto al Bañatorio) Disponible: MES de OCTUBRE Solicite detalles y precios a Don José Puig, de Bocairento

PARA LOS DESFILES

Serpentinas y confetti, precios como nadie, P. dels Porchets, número 12, imprenta y litografía, y en el kiosko de periódicos Minerva (chaffán calle de la Sangre). No comprar sin antes visitar estos depósitos.

LA HERNIA (trencadura)

Con el asombroso descubrimiento de los doctores Rabanjoik, de Alemania, y Pipzini, de Viena, hoy se curan todas las hernias por antiguas y rebeldes que sean, hasta los que pusan de una edad de 60 años, sin operación ni molestias, en un período de tres meses; tratamiento vibratorio y compresivo, al alcance de todos.

La ventaja de este tratamiento

A NUESTROS LECTORES

y amigos que adolezcan de algún defecto en la vista, recomendamos visitar al señor DUPUY, óptico, quien con su reconocida competencia proporcionará los cristales matemáticamente adecuados a cada caso, con la seguridad absoluta de que quedarán cumplidamente satisfechos.

San Vicente, 42

Oposiciones a Telégrafos - Ingreso con 3.000 pesetas

Convocatoria anunciada en la «Gaceta» del 17 del actual.

Preparación completa en la Academia Mentoro-Llach-Sanchis CALLE TRINQUETE CABALLEROS, 19, ENTRESUELO

(Frente al buzón de Correos)

NOTA.—El plazo de admisión de instancias expira el 1.º de Agosto próximo.

LA FABRICA : LA PASIEGA

DE EMBUTIDOS

AVENIDA DE LOS ALIADOS, 175 (junto al almacén del jabón Chimbo).

¡AGRICULTORES! Visitad en la Feria el pabellón del Nitrato de Chile y obtendréis saquitos gratis con instrucciones y regalos de utilidad



†

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán hoy miércoles en las iglesias de la colegiata de San Bartolomé, Santísima Cruz, San Martín, Casa Diocesana de las Siervas de María, colegio del Sagrado Corazón de Religiosas Carmelitas de la Caridad, conventos de San José y Santa Teresa, San Julián, Nuestra Señora de Belén, Corpus Christi y la Encarnación, asilos del excelentísimo señor marqués de Campo, San Eugenio, La Protectora de los Niños y Hermanitas de los Pobres, y la Misa de siete en la capilla de San Jaime, de la iglesia del Temple, de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

D. Santiago Vives y Boluda

Que falleció en 18 de Septiembre de 1918

R. I. P.

Sus padres, hermanos, hermana política, tíos y primos, solicitan a sus amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.

A. M. D. G.

†

D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de

D.ª Pascuala Fernández Planells

Que falleció cristianamente en el día de ayer en la villa de Torrente a LOS 65 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Alfredo, don Pascual, Sor María Remedio y Sor María Asunción (Religiosas Terciarias Franciscanas), hermanas doña María, hijas políticas, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos una oración por el alma de la finada y que se sirvan asistir al funeral, que por su eterno descanso se celebrará en la Iglesia parroquial de dicha villa, mañana jueves, 26 del corriente, a las ocho y media de la mañana.

Gacetillas

Al escrito-protesta que varios artistas dirigieron al delegado regio de Bellas Artes en Valencia, don José Benlliure, contra la colocación de la valla en el río en el punto del Stadium, ha contestado el señor Benlliure con la siguiente carta:

«Mis queridos amigos: A mi regreso de Madrid escribí una carta al excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, llamándole la atención respecto a la valla que han colocado en el pretil del río Turia entre los puentes de la Trinidad y del Real, y dicha autoridad me contestó «que era asunto de la Alcaldía y que le llamaría la atención al señor alcalde sobre el extremo por mí indicado.»

Hoy acuden ustedes a mí como artista y delegado regio de Bellas Artes, con un escrito de protesta suscrito por cincuenta artistas, sobre el mismo asunto; yo creo que ustedes tienen razón al protestar, pero también creo que es Valencia la que debe interponer su derecho para que esa valla sea modificada.

Para todos los firmantes, un saludo afectuoso del amigo y colega, José Benlliure.»

Ayer se hizo cargo de la presidencia de la Diputación el señor Jiménez de Benrosa, quien visiblemente contrariado nos dijo que, con verdadero sentimiento suyo, se veía obligado a aplazar la toña de posesión del Palau de la Generalitat indefinidamente, pues existía un dictamen del arquitecto provincial, asegurando que el edificio se hallaba en estado ruinoso y no asumía la responsabilidad si se congregaban en él más de 100 personas.

Se aplaza, pues, la ceremonia hasta que, realizadas las obras de consolidación necesarias, ofrezca el edificio las necesarias condiciones de seguridad.

Señorita: No deje usted de acudir a la verbena de San Jaime en el Stadium, donde pasará una agradable velada.

Si quiere usted pasar distraídamente y no sufrir los rigores del calor, vaya al Stadium.

Valencianos: No dejéis de acudir a la verbena del Stadium que ha de celebrarse esta noche. Pasaréis un rato agradable, no lo dudéis.

Sarampión, escalatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS DE ALQUILER, GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3.

Tos, picazón y coque, garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Botica de Santa Catalina, vuda de Costas.

ROTULOS en AZULEJOS y TEJAS planas IRROMPIBLES

en AZULEJOS y TEJAS planas
VALDECABRES
Cemhierrámicos
Patente

Agencia en Valencia: P. Pollicors, 7 - Teléfono 766

Agencia en Alicante:
C. Francos Rodriguez, 13

Plaza de Toros

HOY, a las 10-15 de la noche:
Grandiosa charlotada
6 becerros de don Manuel Santos, 6
Dos fenómenos y la troupe del gran Llapisera con su Charlot y Botones
A reir; a ver lo grandioso del arte ¡A la Plaza!

REGION

PATERNA
Con extraordinaria solemnidad se han celebrado en esta católica villa las fiestas que anualmente celebra la Venerable Orden Tercera del Carmen, con mayor motivo, si cabe, por haberse construido un nuevo estandarte, verdadera obra de arte, que ha sido justamente elogiada por su ajuste y precisión en el bordado del mismo.

Ayer, día 24, finalizó la novena, la cual se celebraba diariamente en el altar de la Santísima Virgen del Carmen, adornado con exquisito gusto, de flor artísticamente combinada, con profusión de penallas eléctricas.

El domingo último, día 22, tuvo lugar la festividad de la Reina del Carmelo, celebrándose, además de Misa de Comunión general, en la que no faltó ninguna de las asociadas, la Misa conventual, en la que actuó nutrida capilla de música y cantó las glorias de la Santísima Virgen del Carmen el muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis, Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana.

También hubo tracas y música, y por la tarde se celebró el ejercicio propio del día, con sermón a cargo del doctor don José Gausi Durá, Cura párroco de ésta.

Al anochecer se organizó la procesión, que fué lucidísima, pues en ella figuraban todas las asociadas, presididas por la Junta de la Venerable Orden Tercera del Carmen, con la imagen y estandarte nuevo y Clero parroquial, cerrando la brillante comitiva la banda de música de Paterna.

Nuestra enhorabuena a la Junta, que con su trabajo ha conseguido aumentar la devoción en Paterna a la Santísima Virgen del Carmen, que se nota con el número de altas.—El corresponsal.

ARTANA
Una alcaldada.—Nos escriben desde este pueblo de la provincia de Castellón y diócesis de Tortosa, que el último domingo, estando a punto de salir del templo parroquial la procesión en honor de la Virgen del Carmen, se presentó el jefe de la Comandancia de la Guardia civil de aquel puesto y por orden del alcalde, que estaba ausente a la sazón, prohibió saliese aquella a la calle.

La circunstancia de no encontrarse en el pueblo el señor Cura párroco, a causa de estar gravemente enfermo un hermano suyo, contribuyó a que para evitar consecuencias desagradables, fuera obedecida la arbitraria orden del monterilla.

Bueno será que tanto el señor Obispo de Tortosa como el señor gobernador civil de Castellón tomen nota de tal desafuero para que no crea el alcalde de Artana que puede ponerse por montera la Constitución del Estado.

BURRIANA
Las fiestas del Carmen.—Se han celebrado con inusitado esplendor en la iglesia de los Padres Carmelitas descalzos el novenario y fiestas a la Virgen del Carmen con extraordinario concurso de fieles.

Los sermones del novenario han estado a cargo del reverendo Padre Ambrosio de la Virgen de Gracia, y el de la fiesta de la Venerable Orden Tercera del Carmen, que fué el domingo 22, lo predicó el muy ilustre señor doctor don Rafael Marín Tarín, Arcediano de Seo de Urgel.

La parte musical ha sido notable, siendo interpretadas composiciones de Goicoechea y otros notables maestros.

También la banda Filarmónica dió una serenata en la plaza de San José el sábado 21, a las nueve y media de la noche.

La procesión celebrada el domingo 22 fué brillantísima y a ella asistieron las autoridades locales.

LIRIA
Fiesta catequista.—La celebrará el Centro catequista de Nuestra Señora del Remedio, hoy 25, fiesta de San Jaime, ajustándose al siguiente programa:

Al amanecer, volteo general de campanas en la torre del Remedio, y «dispará».

A las nueve, solemne función religiosa, en la que oficiará el reverendo señor Cura párroco; dirigirá la palabra a los niños el reverendo Padre B. Furió, director de los Centros catequistas de Valencia, cantándose por todos los niños del Centro la Misa gregoriana de «Angelus». Al terminar la Misa se cantará por primera vez el himno oficial del Centro, música y letra de don Vicente Francés, organista de la parroquia, y al terminar se disparará una gran traca.

A las doce, volteo general de campanas.

Por la tarde, a las cinco, trisagio solemne a Nuestra Señora del Remedio, y a continuación, en los claustros del convento, que estarán adornados, se celebrará una velada literario-musical, en obsequio y saludo filial al nuevo señor Cura párroco, por los niños y niñas del Centro catequista.

SUCESOS

Guardia agresivo
El guardia de Seguridad número 187, Francisco Mula García, conduciendo ayer tarde al Hospital al carretero Francisco Martínez Díaz, de Campanar, que presentaba contusiones en la boca y pámulas de resaca, con rotura de un diente, que le produjo un municipal en el fieltro de la carretera de Madrid, cerca del Maladero.

Accidente del trabajo
En el Hospital ha sido curado el muchacho de 15 años Francisco Escudá Puchol, de oficio chocolatero, quien a causa de un accidente del trabajo presentaba una herida dislacerante en el dedo medio de la mano izquierda, y otra contusa, de cinco centímetros, en el pulpejo del anular de la misma mano, de pronóstico grave.

En el momento de la cura le fué amputada la falanquina del dedo lesionado, pasando después el herido a su domicilio.

Vuelco.—Una mujer muerta y varios heridos
En el Gobierno civil se han recibido oficios de la Alcaldía y de la Guardia civil de Picassent, comunicando que en el kilómetro 24 de la carretera provincial de Alborache a Silla volcó el carro que guiaba el vecino de Alcañet Julio Romaguera Aviñó, precipitándose por un terraplén.

Del accidente resultó muerta Julia Aviñó Martínez, de 55 años; herida grave, Carmen Rodrigo Campos, de 20, y menos graves, María Campos Juanes, de 17; Vicenta Rodríguez, de 7, y el Julio Romaguera.

Los heridos fueron asistidos en la Casa Capitul de Picassent por los médicos don Vicente Guerrero y don José San Gil.

El desgraciado accidente ha producido honda impresión en el vecindario, suspendiéndose en señal de duelo los festejos que la Congregación de San Luis estaba celebrando en honor de su Titular.

Atropello
Ayer a las doce fue atropellado por un tranvía de Circunvalación, frente al puente de San José, un hombre llamado Vicente Ortiz Martínez, de 30 años, casado, ferroviario, domiciliado en la calle de Maldonado, número 44.

En la casa de Socorro del Museo se curaron múltiples contusiones y laceraciones en cara, cabeza, brazos y piernas, de pronóstico reservado. Después de curado fué trasladado al Hospital.

El Juzgado se personó en la mencionada casa de Socorro e instruyó diligencias.

Entre mujeres
Ayer a última hora de la tarde, tres mujeres agredieron, en la calle de Juan Lorenzo, a Concha Aguado López, de 20 años, natural de Játiva y domiciliada en Valencia en la mencionada calle, número 8.

Necrologia

Doña Pascuala Fernández Planells
En la cercana villa de Torrente ha fallecido, confortada con los auxilios de nuestra Santa Religión, la respetable señora doña Pascuala Fernández Planells, a la edad de 65 años, y sumiendo en la mayor pena a su distinguida y piadosa familia.

Las virtudes y bondades de la finada quedarán siempre como impecable recuerdo en cuantos la trataron.

Reciban sus allegados nuestro más sincero pésame, en especial sus hijos, y el Señor les conceda la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan ruda pérdida.

EL CAFE MARTI
— EN EL —
Stadium Valenciano
Como es sabido, los señores Sesé Hermanos, dueños del Café Martí, tienen a su cargo el servicio de café en el Stadium Valenciano.

A partir de hoy, el público encontrará durante todo el día un esmerado servicio, pudiendo descender libremente al establecimiento del Stadium, a la hora en que no se celebren espectáculos.

CINE Moderno
Salón de moda
Hoy, grandioso programa, hoy:
El notable asunto del natural,
Los gigantes de California
La notable película «Paramount», en cinco partes, de sugestivo argumento.
Cuando el deber manda
La notable película taurina
Toros por Joselito y Belmonte
Precios de costumbre.
Mañana: Monumental programa.
Pronto: La gran serie americana,
El misterio de las siete perlas

En la casa de Socorro de la Glorietta le curaron una contusión en el pie derecho, con fractura del quinto metatarsiano, y erosiones en la región infrahioidea, de pronóstico menos grave.

El Juzgado de guardia instruyó diligencias.

¡Aún quedan!
Por el burdo y desacreditado procedimiento del sobre le timaron ayer tarde 300 pesetas, que dió a cambio de 30.000 (recortes de periódicos), a Lorenzo Tebar Bravo, de 26 años, carretero, natural de Robledo (Albacete), domiciliado accidentalmente en nuestra ciudad, casa de huéspedes El Ferrocarril, calle de Culla.

Al Tebar le cogió la codicia y aceptó el encargo de repartir 30.000 pesetas entre los pobres, que le hizo un individuo desconocido; pero cuando se encontró solo vió que el tesoro que había recibido a cambio de todo el dinero que llevaba (300 pesetas) eran recortes de periódicos, el desencanto fué terrible y marchó a contárselo al juez de guardia...

Y los timadores, a esperar otro incauto codicioso.

EL AUTOMOVIL UNIVERSAL es la de **RAMON BURDEOS** COLON, 26 Teléf. 1794

En existencia, todos los tipos de coche y piezas y accesorios de recambio.

Lirico
Deliciosamente perfumado.
Sesión continua desde las 4:30 tarde

1. La hermosa película de interesante asunto,
El tigre de los llanos

2. Gran éxito de la sexta jornada de la insuperable serie
EL EMPERADOR DE LOS POBRES

titulada
Teorías opuestas

3. ESTRENO del intenso drama titulado
La piel del maleficio

4. La graciosísima película,
Frescura de cocinera

Espectáculos
Lirico.—Temporada de cine.—Sesión de cine desde las 4 a las 12:30.
Moderno.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.
Stadium Valenciano.—Cine y variados espectáculos.
Luna Park.—Grandes funciones de cine y variedades.
C. A. El Park.—Sesiones de cine.
El Cid.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.
Cometa.—Sesión de cine de 3 a 12:30.
Cine Ideal.—(Rovira).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Parque Victoria Eugenia.—Compañía valenciana.—A las 10. El beso de Sedayi y Una sogra de Castañola.

La Hermandad del Profeta San Elías, establecida en la parroquial iglesia de la Santísima Cruz, celebrará la fiesta que anualmente dedica a su Santo Patrón, hoy 25 del corriente.

A las seis, Misa de Comunión; a las diez, la solemne con orquesta y sermón a cargo del doctor don Manuel Amado, Beneficiado de la parroquia del Pilar.

El día 27, a las ocho, solemne aniversario en sufragio de los hermanos difuntos.

Después de la fiesta y aniversario habrá sorteo de medallas y reparto de pan bendito.

La agencia más bien surtida de los famosos coches

Ford
EL AUTOMOVIL UNIVERSAL es la de **RAMON BURDEOS** COLON, 26 Teléf. 1794

En existencia, todos los tipos de coche y piezas y accesorios de recambio.

Lirico
Deliciosamente perfumado.
Sesión continua desde las 4:30 tarde

1. La hermosa película de interesante asunto,
El tigre de los llanos

2. Gran éxito de la sexta jornada de la insuperable serie
EL EMPERADOR DE LOS POBRES

titulada
Teorías opuestas

3. ESTRENO del intenso drama titulado
La piel del maleficio

4. La graciosísima película,
Frescura de cocinera

Espectáculos
Lirico.—Temporada de cine.—Sesión de cine desde las 4 a las 12:30.
Moderno.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.
Stadium Valenciano.—Cine y variados espectáculos.
Luna Park.—Grandes funciones de cine y variedades.
C. A. El Park.—Sesiones de cine.
El Cid.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.
Cometa.—Sesión de cine de 3 a 12:30.
Cine Ideal.—(Rovira).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Parque Victoria Eugenia.—Compañía valenciana.—A las 10. El beso de Sedayi y Una sogra de Castañola.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta
Precios económicos.

El general Elio y su tiempo
Por don Luis (Inglust) Alborn
442 páginas. Numerosos grabados y resetas.

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO
10 céntimos

Obras recientes
EUMOS DE REY LOS BAJOS SOCIALES
Ricardo León Soler y Labernia
PEDAGOGIA PRACTICA
García Morán

Tenemos todas las obras de MANJON, así como la más completa colección de novelas y lecturas recreativas de los mejores escritores, con todas sus recientes producciones.
De venta en la Editorial Voluntad (antes Fenollera), Mar, 17, Valencia

AL CERRAR

Barcelona

Mitín

Mañana por la noche se celebrará en el teatro Nuevo un mitin organizado por la Federación local del Sindicato único.

La festa del Patrón

En los cuarteles de Caballería han dado hoy principio los festejos en honor del Patrón del arma, con corridas de becerros y cazañas.

Mejoría

Se halla mejorado el capitán general, señor marqués de Estella, quien en breve marchará a Madrid unos días para resolver asuntos personales.

Realizajo peligroso

El cobrador del tranvía de la línea Sans-Fuente Pedro Latorre Pallardó ha hallado en los asientos un objeto envuelto en papeles, que ha resultado ser una bomba con la mecha intacta.

Ha sido avisada la policía, que ha dispuesto verse conducido el artefacto al Campo de la Bota en el carro blindado.

Desgracia

En el Colegio de las Siervas de María ha caído un albañil de un andamio, matándose.

Muñía

En el Arco del Teatro han reñido esta madrugada Domingo Caralt y Juan Gasais, sin domicilio conocido.

El primero sufrió heridas en el bajo vientre al Gasais.

El herido fue curado en la casa de Socorro de la calle de Barbarrá. El agresor se dio a la fuga.

Agresión

Esta madrugada a las dos, en la montaña de Montjuich, ha sido agredido a la fuga, el agente don José Gonzalvo, que resultó herido.

El agredido contestó disparando siete tiros, sin lograr herirle.

Escasez de noticias

Con motivo del Santo de doña Cristina, no se ha trabajado en las oficinas de los centros oficiales, por lo cual la escasez de noticias es grande.

Las obras del Metro

En las obras del Metropolitano se ha trabajado hoy normalmente. El número de obreros que hoy han trabajado en dichas obras ha sido de 700.

Los ladrilleros

Los ladrilleros han interrumpido los trabajos, siendo muy pocas las fábricas que hoy paradas.

Herido que mejora

El abogado señor Sesera, víctima del atentado de la calle de Sepúlveda, ha experimentado una notable mejoría.

Los médicos que le asisten dicen que los proyectiles no perforan un órgano alguno importante, y confían en una pronta curación.

El otro herido sigue en relativo buen estado.

Zaragoza

Ha marchado a Zaragoza la comisión del Sindicato de Banca y Bolsa para asistir a la asamblea.

Convocatoria

El gobernador publicará en breve una convocatoria para la constitución de la Diputación.

Sao Jaime

Mañana, con motivo de la festividad del día, celebrarán diferentes actos la Juventud Tradicionalista y la Margarita, de Gracia.

El próximo domingo, en Gerona, se celebrará un acto en el que tomará parte el senador don Bartolomé Liras.

Denuncia

El obrero panadero José Martí ha presentado al Juzgado de guarda una denuncia contra sus compañeros por amenazas de muerte.

Conferencia

En Gerona ha dado una conferencia el señor Rovira Virgili, sobre la

Ahora bien; después de seis años de sanción, hay derecho a la subsistencia.

El Gobierno buscará una solución armónica.

El señor duque de Almodóvar dice que se preocupará de la denuncia relativa a Teléfonos.

En cuanto a los empleados de Correos, se van estudiando los expedientes, admitiéndose a los funcionarios despedidos a medida que ocurren vacantes.

Rectifica el señor Cordero, insistiendo en sus puntos de vista.

Formulan otros ruegos de escaso interés, y el marqués de Alhucemas lee el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

El presidente levanta la sesión con la fórmula de «da próxima se avisará a domicilio».

Eran las 5'45.

SENADO

Preside el señor conde de Romanones.

En el banco de los ministros, los de Trabajo y Guerra.

Se leen varios dictámenes de la comisión de Actas.

Se formulan varios ruegos de interés local.

Ordea del día.

Se concede la pensión de 12.500 pesetas a la viuda del señor Regueral.

El marqués de Alhucemas, de uniforme, da lectura al decreto de suspensión de sesiones de Cortes.

Agitación entre los rifeños

Melilla.—Nótase agitación en las cabilas.

Los almacenes de las posiciones hallanse abarrotados de víveres y municiones.

La aviación realiza frecuentes reconocimientos.

Una columna de Dar Quebdani realizó un paseo militar, sin ser hostilizada.

Un hermano de Abd-el-Krim realiza activa propaganda de guerra contra los españoles.

El caid Abd-el-Kader sorprendió en las inmediaciones de nuestras posiciones a un santon que predicaba la guerra santa.

Los moros notables le condenaron a muerte.

Vuelco de un automóvil

Melilla.—Al regresar el general García Mancebo con su hermano y su ayudante señor Andújar, volcó el automóvil que les conducía.

Los tres y el chofer resultaron con lesiones de consideración.

Incendio

Larache.—En los almiarres de paja de Alcázar se declaró un incendio.

Fuerzas de Intendencia y de Ingenieros trabajaron con celo, logrando en la madrugada localizar el incendio.

Cuando las mencionadas fuerzas se retiraron se reprodujo con mayor violencia el incendio, costando gran trabajo el dominarlo.

Soldado demente

Ceuta.—En la posición de Medusa, de la cabila de Anghera, un soldado moro sufrió un ataque de locura y mató a un cabo y a un soldado de su sección.

Disparó también contra el teniente don Gabriel Miranda, que resultó ileso.

El agresor se hizo fuerte en una barcaza, donde hubo necesidad de darle muerte de un tiro para evitar mayores daños.

Novillos en Madrid

Se lidiaron reses de don Esteban Hernández, por Belmontito, Martín Agüero y Paradas.

Primero. Pepito Belmonte veroniquea bien.

Un capitalista se arroja al ruedo, siendo detenido.

Los matadores se lucen en quites sobresaliendo Martín Agüero.

Belmonte comienza con un pase ayudado, bueno, siguiendo con buen estilo. Acaba de tres pinchazos malos. (Pitos.)

Segundo. Martín Agüero veroniquea embarrullado.

Muletea por bajo, castigando al toro. Después de sufrir dos achuchos entra derecho, dejando media buena. (Palmas.)

Tercero. Paradas veroniquea bien.

Cogida de Belmontito

Belmontito, al rematar un quite de rodillas, es derribado por el bicho, dándole una cornada en la pierna izquierda.

Paradas muletea por bajo, tirando a igualar. Cuarteanlo deja media estocada, que mata.

Cuarto. Agüero veroniquea valiente.

Armillas es ovacionado con los palitroques.

Agüero muletea por la cara, aguantando las tarascadas del toro y sufriendo achuchos, estando oportuno Paradas. Por fin se deshace de su enemigo de tres pinchazos malos.

Quinto. Agüero lancea mal. Muletea por ayudados de cerca, pero movido, y acaba de una estocada tendida.

Sexto. Paradas lancea colosalmente.

Coge los palos y banderillea bien, siendo ovacionado.

Con la muleta torea por naturales, de pecho y en redondo, colorales, y termina de dos buenas estocadas, siendo ovacionado.

El parte facultativo dice que Belmontito sufre una herida en el tercio superior de la cara interna del muslo izquierdo. Pronóstico reservado.

LA LINEA

Los urcolas resultaron mansos y difíciles.

Olmos luchó valiente con sus toros, que fueron lidiados, cyendo formidables ovaciones por su trasteo, matando superiormente.

Una queja electoral de Lerroux

El señor Lerroux dijo en el Congreso que se había entrevistado con el marqués de Alhucemas, pidiéndole el cumplimiento del acuerdo de la Junta del Censo reunida ayer, sobre el recurso presentado sobre el Censo electoral de Barcelona, del que han desaparecido 16.000 electores de apellidos castellanos, pertenecientes a secciones en donde siempre tuvieron mayoría los regionalistas.

Como mañana prescribe la acción pública pidió al Gobierno que excite al fiscal del Supremo para que la Audiencia de Barcelona admita la correspondiente querrela criminal.

El marqués de Alhucemas llamó al fiscal del Supremo, enterándole del asunto.

El conflicto de Banca y Bolsa

Se ha presentado una denuncia contra tres empleados de Banca y Bolsa, que esta tarde, en la calle de Serrano, agredieron al empleado del Banco de Vizcaya Juan Garro Fernández, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Los agresores han sido detenidos. Se ha resuelto satisfactoriamente el incidente entre el secretario del Banco de Bilbao señor Bastos y el sindicalista señor Carro.

Esta tarde ha marchado a Zaragoza el presidente de los Sindicatos libres señor Sales, con dos individuos de la directiva, para asistir a la asamblea que se celebrará mañana en dicha población.

Los huelguistas madrileños muestran optimismo, por esperar inmediata y satisfactoria solución.

Un refresco a los periodistas

Los periodistas que hacen información en la Alta Cámara han sido obsequiados esta tarde con un refresco por el primer secretario señor barón de la Torre, cambiándose palabras afectuosas.

El segundo aniversario del retro obrero

Con motivo de la solemne sesión que ha tenido hoy lugar en el Ayuntamiento para celebrar el segundo aniversario de la implantación del régimen obligatorio del retro obrero, se han recibido gran número de telegramas de distintas provincias, ensalzándose la lealtad con que ha sabido fortalecer la orientación y realidades patronales el Instituto Nacional de Previsión.

También se han recibido telegramas de muchas provincias dando cuenta de que se ha celebrado con gran entusiasmo el segundo aniversario de la implantación del retro.

No vendrá el alto comisario

Parece ser que el Gobierno está decidido a que no venga a Madrid el alto comisario a informar ante la comisión de Responsabilidades. Enviará un informe detallado contando cuanto ocurre en ambas zonas y los trabajos militares y políticos realizados, para que el Gobierno pueda juzgar con absoluto conocimiento de causa.

El presidente no cree oportuno alejar en estos momentos de su puesto al señor Silveira; pero sin embarco, a la menor indicación de cualquier ministro en demanda de esclarecimiento de hechos, será llamado el señor Silveira telegráficamente.

Pesimismo gubernamental

Cerradas las Cortes, sigue el programa que anunciamos.

No queda al Gobierno otra preocupación que la de Marruecos; pero ésta está tan honda, que los ministros no tratan siquiera de disimular su pesimismo.

Un crucero americano

Cádiz.—Ha llegado de Nueva York el crucero americano «Ricond», de 7.500 toneladas, mandado por un capitán de navio.

Conduce veinte guardias marinas en viaje de instrucción.

Noticias de Sevilla

Sevilla.—Esta mañana se ha vuelto a reunirse el Consejo de guerra para dictar sentencia por la causa del hundimiento del «Baracaldo».

Se espera que esta tarde termine su cometido.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe el capitán general del departamento de Cádiz.

Ha regresado a Madrid el señor Doval, que fué abogado defensor de esta causa.

—Esta madrugada ha descargado una gran tormenta, a pesar de lo cual la temperatura continúa siendo de 40 grados a la sombra.

El pleito de los abogados

Murcia.—Continúa igual el conflicto de los abogados y procuradores.

Las salas de la Audiencia han suspendido las sesiones, pues el colegio comunicó a la Audiencia que no asistirían sus miembros hasta que se diera a los abogados una cumplida satisfacción.

Hoy se ha reunido el Colegio. Se leyeron telegramas que se reciben, entre los cuales figura uno del ministro de Justicia reclamando la presencia en Madrid del presidente de la Audiencia y del decano del Colegio.

Se acordó dar un amplio voto al abogado señor Llovera para que, de acuerdo con el ministro, solucione el conflicto.

—En el Gobierno civil se ha recibido una real orden declarando cesante al alcalde de Cieza y facultando al Municipio para nombrar otro.

De Bilbao

Bilbao.—Se ha comentado que el alcalde no asistiera a su despacho.

Muchos lo achacan a ser el Santo de la Crisina, y otros a que próximamente se nombrará alcalde de real orden, creyéndose que se designará al señor Arósegui.

—Ha fallecido el señor Alzando, ex catedrático del Instituto de Veterinaria e Inspector que fué de Primera enseñanza.

El ataque audaz a Tizzi-Alma

Melilla.—Se sabe que el ataque a la posición de Tizzi Alma ha sido verdaderamente audaz, puesto que el enemigo se acercó a ochocientos metros de las alambradas.

También fué audaz el ataque al bloque de la misma posición.

En este bloqueo resultó muerto el soldado que menciona el parte oficial de anoche.

Charlotada

Barcelona.—Con un lleno completo se han lidiado esta noche novillos de Santos, que fueron grandes y bravos.

Charlot y Llapisera estuvieron incansables toda la noche, siendo ovacionados.

Parte oficial de Marruecos

Sin novedad en todo el territorio.

En Melilla, al verificarse una revista de armamento, se le disparó la pistola a un soldado de África, produciendo una herida grave en la rodilla derecha, que hizo precisa la amputación de la pierna, al soldado del mismo cuerpo Juan Puente Gutiérrez.

Se instruyen las oportunas diligencias.

Obreros sin trabajo

Cádiz.—Se han presentado en la Alcaldía numerosos obreros despedidos de la factoría naval de Matagorda, reclamando del Ayuntamiento que les facilite trabajo, manifestando que carecían de toda clase de recursos para esperar la resolución de la crisis del trabajo en el arsenal.

El alcalde interino ha telegrafiado los deseos de los manifestantes al alcalde efectivo y a la comisión de parlamentarios que gestiona en Madrid la solución del conflicto.

—Según anuncian de Puerto Real, hoy han sido despedidos del arsenal 150 obreros.

El veraneo de la corte

San Sebastián.—Don Alfonso recibió a nuestro embajador en París, señor Quiñones de León, paseando con él en auto por la carretera de Irún.

Acompañado del embajador, marchará a Madrid mañana por la noche.

Esta noche asisten las augustas personas a la inauguración del teatro Victoria Eugenia.

Don Alfonso asistió al partido de polo en unión de varios aristócratas.

La clausura de las Cortes

El decreto leído en la clausura de Cortes dice así:

«Haciendo uso de las facultades que me confiere el artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y conformándome con el parecer del Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura.»

La esterilidad del Parlamento

Los políticos comentaban esta noche el resultado de la etapa de las Cortes que se abrieron el 23 de Mayo, celebrando el Congreso 37 sesiones y el senado 35.

La labor del Congreso ha sido sin relieve; se aprobaron sólo leyes menores, pensiones, créditos, y lo único saliente, la rebaja arancelaria y la tenencia de armas.

En el Senado, las notas salientes han sido el suplicatorio de Berenguer y los incidentes de Aguilera.

Los debates han sido incoloros desde la cuestión electoral hasta las responsabilidades.

Comida de regocijo

Esta noche, en el Stadium Metropolitano, han comido juntos los presidentes del Consejo, Congreso y Senado, varios ministros y personalidades políticas para celebrar la clausura de las Cortes.

Sin noticias

Esta madrugada nos manifestaba el ministro de la Gobernación que se carecía de noticias.

Noticias del Vaticano

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia a la Cofradía de San José de obreros carpinteros.

El Papa pronunció un discurso elogiando la importancia de la Asociación, que es una Cooperativa social inspirada en nobles principios cristianos.

Después se celebró Misa en la Sala del Consistorio ante 200 peregrinos checoslovacos, los cuales comulgaron.

Después recibió a un centenar de marineros norteamericanos, 12 oficiales y suboficiales, presentados por el director espiritual del colegio norteamericano.

Ultimamente recibió a una peregrinación de los Estados Unidos.

Pueblo contra su Ayuntamiento

Almería.—En Lora del Río se amotinó el vecindario para protestar del acuerdo del Ayuntamiento del reparto de riegos con el pueblo de Purchena.

Provisos de palas y azadas marcharon a destruir los riegos, cortándose el paso la benemérita.

Los ánimos están muy exaltados, temiéndose que surjan disturbios.

La huelga de carreteros continúa igual.

Hay han circulado mayor número de carros que en días anteriores.

Noticias del extranjero

París.—Comunican de Varsovia que se ha perpetrado un robo en la Catedral, llevándose los ladrones reliquias y ornamentos litúrgicos de extraordinario valor.

—Los diarios publican la siguiente versión respecto a la divergencia surgida en el seno de la Confederación General Unitaria del Trabajo.

Después de pronunciado un voto desfavorable contra la comisión ejecutiva de dicha Confederación, el Comité general del mismo, deseoso de evitar la ruptura, decidió convocar para Noviembre a un Congreso extraordinario.

Antes de adoptarse el acuerdo respecto a determinada orientación futura de la Confederación aludida, los miembros de la comisión ejecutiva denominados sindicalistas puros dimitieron sus cargos.

—Se proyecta un Congreso Internacional de Trabajadores que estudie las medidas conducentes a la reconstrucción de la unidad nacional del trabajo.

Bolchevistas detenidos

Londres.—Telegrafían de Belgrado que se ha detenido a 400 agentes bolchevistas, figurando entre ellos el representante de la Cruz Roja soviética.

Otra república socialista

Nauen.—En Carelia se ha declarado la república socialista independiente, en alianza con Rusia.

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA
DIARIO DE VALENCIA
Trinqueto de Caballeros, 14

HERPÉTICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el DEPURATIVO LORAS y usando la POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etc. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

PICAZON

DE LA
piel y sarna
Completa curación sin baños ni pomadas, con SARKOL.
Farmacia de la Morera y demás principales de España.

Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa, evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.
Farmacia de la Morera y demás principales de España.

Año
Fallo de
El Jurado
car los pre
ciantos va
guiente fallo
Jotas.—
Payá; segun
quet de Ped
Tamarit (Sal
Albaes.—
Chiquet de P
erret y Cabie
Habiendo
día 30 del co
tro Principa
blico a los 5
seen asistir,
de la mencio
28 y 29 del
dades, media
recibo del ac
Los trenes
garon atesta
dieron a la
extraordinaria
También p
carroja, Torro
magrell llegau
nos y vecinos
srededores.
Las calles
staban con
de gente, y
puestos de r
casi atender
descansa apaj
por el calor q
aba sentir.
El program
para ayer
letra, con gr
nos aficionad
abundancia
A las doce
tracas en las
la ciudad.
Como de
gentio corrió
por la natura
yendo a dar a
Las tracas
público, pues
cos cortas, si
buena nota, si
ningún incid
Nuevo
La Diputació
no al diputado
para que instal
Corporación en
con carácter
carla blanca,
idad y reconoci
tado eran gar
cumpliría su r
dejaría satisfe
El señor E
del encargo,
don Manuel
que Guillot y
se Pardo, ha d
na, y ayer se in
honores de pab
ción provincial
los pabellones
del Ayuntamiento
El perímetro
buena es de 19
por 14.
La constituy
edición, obede
ción Renacimie
cto del maestro
La fachada o
la parte baja es
altura de tres m